

**EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DE LA COMMISSION PERMANENTE**

Commission permanente du 22 novembre 2021

Délibération n° CP-2021-1025

Commission principale : proximité, environnement et agriculture

Commune(s) : Vaulx-en-Verin

Objet : Participation exceptionnelle de la Métropole de Lyon à la partie locale de l'exposition "Le Vaisseau Terre" du Planétarium

Service : Délégation Transition environnementale et énergétique - Direction Environnement, écologie, énergie

Rapporteur : Monsieur Philippe Guelpa-Bonaro

Président : Monsieur Bruno Bernard

Nombre de conseillers en exercice au jour de la séance : 64

Date de convocation de la Commission permanente : vendredi 5 novembre 2021

Secrétaire élu(e) : Blandine Collin

Affiché le : mardi 23 novembre 2021

Présents : Mme Asti-Lapperrière, M. Athanaze, M. Badouard, M. Bagnon, Mme Baume, Mme Benahmed, M. Benzeghiba, M. Bernard, M. Blanchard, Mme Boffet, M. Boumertit, Mme Brossaud, Mme Brunel Vieira, M. Bub, M. Buffet, M. Camus, M. Cochet, Mme Collin, Mme Corsale, Mme Crespy, Mme Croizier, M. Da Passano, M. Debû, Mme Dehan, Mme Dromain, Mme Fournillon, Mme Fréty, Mme Frier, M. Gascon, Mme Geoffroy, M. Geourjon, M. Grivel, Mme Groperrin, M. Guelpa-Bonaro, Mme Hémain, Mme Khelifi, M. Kimelfeld, M. Kohlhaas, M. Lassagne, M. Longueval, M. Marion, Mme Moreira, Mme Nachury, Mme Panassier, M. Payre, M. Pelaez, Mme Petiot, Mme Picard, Mme Picot, Mme Pouzergue, M. Ray, Mme Runel, Mme Sarselli, M. Seguin, Mme Sibeud, Mme Vacher, M. Van Styvendaël, Mme Vessiller, M. Vincendet, M. Vincent.

Absents excusés : M. Kabalo (pouvoir à M. Kimelfeld), M. Charlot (pouvoir à M. Seguin), M. Ben Itah (pouvoir à M. Bagnon), M. Artigny (pouvoir à Mme Moreira).

Commission permanente du 22 novembre 2021**Délibération n° CP-2021-1025**

Commission principale : proximité, environnement et agriculture

Commune(s) : Vaulx-en-Velin

Objet : Participation exceptionnelle de la Métropole de Lyon à la partie locale de l'exposition "Le Vaisseau Terre" du Planétarium

Service : Délégation Transition environnementale et énergétique - Direction Environnement, écologie, énergie

La Commission permanente,

Vu le rapport du 3 novembre 2021, par lequel monsieur le Président expose ce qui suit :

Le Conseil, par délibération n° 2020-0125 du 27 juillet 2020, a délégué une partie de ses attributions à la Commission permanente, à l'exception de celles visées aux articles L 3631-6, L 3312-1 à L 3312-3 et L 1612-12 à L 1612-15 et L 3633-2 du code général des collectivités territoriales.

I - Contexte

Dans le cadre de son plan climat air énergie territorial (PCAET), adopté par délibération du Conseil n° 2019-4006 du 16 décembre 2019, la Métropole s'est dotée d'un cadre stratégique air - climat - énergie intégrant les enjeux d'adaptation du territoire aux effets locaux du changement climatique, au côté des enjeux en matière d'atténuation du changement climatique et d'amélioration de la qualité de l'air.

La Métropole s'est, en particulier, engagée à contribuer à diffuser les savoirs sur les impacts locaux du changement climatique et sur les solutions locales dans l'action 3 du PCAET "susciter et accompagner les changements d'habitude" de l'axe 1 "Tous héros ordinaires". L'objectif est de mettre en place les conditions permettant à chaque habitant de s'engager concrètement et d'adopter des pratiques respectueuses de l'environnement en développant en particulier des outils pédagogiques.

La Ville de Vaulx-en-Velin et la Métropole ont collaboré, en 2018, pour la réalisation d'une exposition, "La terre vue de l'espace, entre beauté et fragilité", présentée au Planétarium de Vaulx-en-Velin du 2 octobre 2018 au 11 août 2019. Cette exposition, réalisée par l'Agence spatiale européenne (ESA), la Métropole et la Ville de Vaulx-en-Velin, présentait des photos de la terre vues de satellites et l'état des connaissances sur le phénomène climatique et les pistes d'action à l'échelle locale. Elle a attiré près de 90 000 personnes.

II - L'exposition "Le Vaisseau Terre" du Planétarium de Vaulx-en-Velin

Une nouvelle exposition intitulée "Le Vaisseau Terre" sera présentée au Planétarium du 11 janvier 2022 au 2 janvier 2023. Il s'agit, cette fois, de sensibiliser le visiteur à la fragilité du système terre, d'expliquer les enjeux du changement climatique, de faire comprendre les interactions entre activités anthropiques et environnement.

Dans le cadre de cette exposition, la Métropole et la Ville de Vaulx-en-Velin souhaitent s'associer pour remanier le volet local de l'exposition, en actualisant l'état des connaissances sur le changement climatique (constats et projections, conséquences locales) et la présentation des leviers pour agir.

Dans cette partie locale de l'exposition, il est ainsi prévu la création d'îlots à tables tactiles au centre de l'espace de 40 m², afin de faire voir les actions mises en place par les collectivités et les acteurs du territoire, notamment dans le cadre du PCAET.

L'ensemble de cette exposition sera proposé au public fréquentant le Planétarium durant l'année 2022, soit du 11 janvier 2022 au 2 janvier 2023.

La collaboration technique et le soutien à cette manifestation culturelle de grande ampleur répondent pleinement aux objectifs de vulgarisation et de pédagogie autour des enjeux locaux du changement climatique.

Ce soutien s'exerce par 2 biais :

- la mise à disposition de supports de communication,
- la prise en charge financière de réalisations.

III - Plan de financement

Dépenses	Montant (en € HT)	Recettes	Montant (en € HT)
<i>réalisation de l'exposition</i>			
location de l'exposition temporaire "Le Vaisseau Terre" pendant 12 mois	96 000	Métropole (valorisation de l'impression et la pose des vitrophanies pour 7 000 € et de la communication par la Métropole)	57 150
scénographie générale de l'exposition	5 400	Ville de Vaulx-en-Velin	137 400
impression et pose de vitrophanies murales en lien avec la partie plan - climat	7 000		
conception, impression et pose de visuels muraux ou sur meubles (hors vitrophanies)	8 000		
réalisation des surfaces vitrées (vitrophanies)	7 000		
signalétique générale	6 000		
technique : câblage et éclairage, écrans et ordinateurs	5 000		
<i>communication par la Métropole</i>			
impression d'affiches	2 000		
mise à disposition des panneaux d'affichage (janvier)	47 150		
campagne de promotion	1 000		
<i>communication par le Planétarium</i>			
infographie (création visuel, affiches tous formats et flyers)	1 700		
impression d'affiches 40x60 cm + flyers	1 300		
insertions publicitaires	4 000		
campagne affichage juillet	2 000		
divers	1 000		
Total HT	194 550	Total HT	194 550

Vu ledit dossier ;

Oui l'avis de sa commission proximité, environnement et agriculture ;

DELIBERE

1° - Approuve :

a) - la participation de la Métropole à hauteur de 57 150 € TTC, soit 68 580 € TTC, répartis de la façon suivante :

- 7 000 € TTC de prise en charge directe pour la réalisation de surfaces vitrées (vitrophanies) dans le cadre de l'exposition "Le Vaisseau Terre",

- 3 000 € TTC pour l'impression des affiches pour la campagne d'affichage et la campagne de promotion,
- 47 150 € TTC de valorisation de la mise à disposition des panneaux d'affichage.

b) - la convention de partenariat 2021-2022 à passer entre la Métropole et la Ville de Vaulx-en-Velin.

2° - Autorise le Président de la Métropole à signer ladite convention et à prendre toute mesure nécessaire à l'exécution de la présente délibération.

3° - La dépense de fonctionnement en résultant, soit 8 400 €, pour la prise en charge directe de la réalisation de surfaces vitrées (vitrophanies) sera imputée sur les crédits à inscrire au budget principal - exercice 2022 - chapitre 011 - opération n° 0P28O5783.

4° - La dépense de fonctionnement en résultant, soit 3 600 €, pour l'impression des affiches pour la campagne d'affichage et la campagne de communication sera imputée sur les crédits à inscrire au budget principal - exercice 2022 - chapitre 011 - opération n° 0P02O4493.

Et ont signé les membres présents,
pour extrait conforme.

Accusé de réception en préfecture : 069-200046977-20211122-271124-DE-1-1 Date de télétransmission : 23 novembre 2021 Date de réception préfecture : 23 novembre 2021
